

« Chacun est libre de tracer les graphiques comme cela lui semble préférable »



Thomas PIKETTY

Professeur à l'École d'économie de Paris

Un commentaire très bref. Il existe bien sûr plusieurs façons de représenter les axes sur un graphique. La méthode proposée par Yves Guiard consiste à représenter les centiles en leur accordant sur l'axe horizontal une place proportionnelle à leur part dans la population. Une autre solution serait de leur accorder une place proportionnelle à leur part dans le revenu ou le patrimoine. Nous avons choisi une troisième méthode, qui nous semble-t-il permet d'exprimer de façon plus claire le fait saillant sur lequel nous insistons, à savoir la décroissance des taux effectifs d'imposition au sommet de la hiérarchie des revenus, fait que Yves Guiard ne paraît pas remettre en cause. Chacun est libre de tracer les graphiques comme cela lui semble préférable, le plus important est que cela soit fait en toute transparence : c'est ce que nous faisons, et c'est bien pour cela que toutes les données sont disponibles en ligne.

CL, TP, ES